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أخبار وتقارير

وفد برلماني يمني يشارك في الاجتماع الاستثنائي 
لاتحاد المجالس البرلمانية لمنظمة المؤتمر الإسلامي 

بحث التعاون البرلماني 
بين اليمن والكويت 

مناقشة سير عمل مشروع 
التدريب المهني الثاني

وزير الخارجية يشيد بنتائج 
القمة الخماسية في ليبيا

تتمات الصفحةالأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة 

❊ �صنعاء /  �صباأ:
توجه رئيس مجلس النواب يحيى علي الراعي أمس إلى العاصمة 
السورية دمشق على رأس وفد برلماني للمشاركة في أعمال الاجتماع 
الاستثنائي لاتحاد المجالس البرلمانية للدول الأعضاء في منظمة 

المؤتمر الإسلامي.
لاتحاد  الاستثنائي  الاجتماع  أن  النواب  مجلس  رئيس  وأوض��ح 
المجالس البرلمانية للدول الأعضاء في منظمة المؤتمر الإسلامي 
سيعقد على مستوى رؤساء البرلمانات تحت شعار »فك الحصار الجائر 

عن غزة«.
ولفت إلى أن اجتماع دمشق الطارئ سيقف أمام موضوع الحصار 
الجائر على قطاع غزة والنظر إليه بأبعاده الإنسانية والقانونية 
والسياسية وسيبحث في القرارات التي يمكن الخروج بها للتعاطي 

مع هذه القضية المهمة.
الظالم  الحصار  موضوع  أن  إلى  النواب  مجلس  رئيس  وأش��ار 
المفروض على أبناء الشعب الفلسطيني الشقيق في قطاع غزة 
قد طال أمده وتضاعفت الأضرار والآثار الصحية والمعنوية والمادية 

التي يعانيها أبناء فلسطين جراء ذلك.
وقال »إن الوقت قد حان لرفع هذا الحصار وان على المجتمع الدولي 
بمنظماته ومؤسساته أن يلتفت إلى ذلك بمسئولية ويعزز من 
مواقفه التضامنية مع الشعب الفلسطيني ونصرة قضيته العادلة 
،ووضع حد للغطرسة الصهيونية التي وصل بها الصلف إلى العدوان 
العسكري على أسطول الحرية وقتل وجرح العشرات من رسل السلام 
الذين كانوا على متنه ،ناهيكم عن رفض قرارات الشرعية الدولية 
والجهود المبذولة لإحلال السلام، وانتهاكها المستمر لحقوق الإنسان 

والقوانين الدولية«.
وجدد الراعي التأكيد على أن القضية الفلسطينية هي القضية 
المركزية للأمة العربية والإسلامية وأن موقف اليمن منها ودعمها 
الرئيس علي عبد الله صالح رئيس  الأخ  وأعلنه فخامة  واض��ح 
الجمهورية أكثر من مرة في العديد من المناسبات على المستويات 

الوطنية والإقليمية والدولية.
أعضاء  النواب  لرئيس مجلس  المرافق  البرلماني  الوفد  يضم 
المجلس محمد عبد اللاه القاضي ومهدي صالح الجعدي وأحمد حسن 
باحويرث ومحمد محمد الرزوم وعبد الله القحيزة ومحمد علي مزرية 

ومدير مكتب رئيس مجلس النواب معين يحيى علي الراعي .

❊ �صنعاء / �صباأ:
أكد نائب رئيس مجلس النواب 
حمير ع��ب��دالله الأح��م��ر عمق 
ال��رواب��ط الأخ��وي��ة التي تجمع 
اليمني  الشقيقين  الشعبين 

والكويتي.
ج��اء ذل��ك خ��لال لقائه امس 
بصنعاء  الكويت  دول��ة  سفير 
سالم غصاب الزمانان بمناسبة 
انتهاء فترة عمله سفيراً للكويت 

لدى اليمن. 
مجلس  رئيس  نائب  وأش���اد 
المتميز  السفير  ب��دور  ال��ن��واب 
خلال فترة عمله في اليمن وكذا 
اليمن  عن  وكتاباته  نشاطاته 
أرضاً وإنساناً انطلاقاً من العلاقة 
الضاربة  وال��رواب��ط  العميقة 
ج��ذوره��ا ف��ي أع��م��اق التاريخ 
التي تربط البلدين..مثمناً دعم 

الكويت لليمن ووحدته.
استعراض  جرى  اللقاء  وفي 

عدد من الموضوعات ذات الصلة 
بتعزيز علاقات التعاون الثنائي 
بين البلدين الشقيقين بما في 
ذلك علاقة التعاون الثنائي في 

مجال العمل البرلماني.
بحث  إل��ى  اللقاء  تطرق  كما 
أهم التطورات على الساحتين 
الإقليمية والدولية ذات الاهتمام 
الجانبين  وم��وق��ف  المشترك 

منها.
من جانبه عبر السفير الكويتي 
عن إعجابه بالتحولات الايجابية 
التي تشهدها الجمهورية اليمنية 
في شتى المجالات..مؤكداً دعم 
وامنه  اليمن  ل��وح��دة  الكويت 

واستقراره.
مجلس  عضوا  اللقاء  حضر 
النواب نبيل صادق باشا وحميد 
العام  والأم��ي��ن  شعبين  محمد 
المساعد للمجلس احمد محمد 

الخاوي.

❊ �صنعاء / �صباأ:
ناقش وزير التعليم الفني والتدريب المهني الدكتور إبراهيم 
حجري أمس بصنعاء مع مسئول التعليم الجديد في البنك الدولي 
كمال إبراهيم سير عمل مشروع التدريب المهني الثاني الذي يموله 

البنك الدولي ب�كلفة 15 مليون دولار.
المهندس علوي  الوزير  نائب  ال��ذي حضره  اللقاء  واستعرض 
بافقيه أنشطة ومكونات المشروع وأهميته في بناء الإنسان من 
خلال التدريب والتأهيل في مختلف المجالات المهنية والتقنية التي 
تواكب المتغيرات الحديثة وتلبي احتياجات السوق المحلية والخليجية 

من العمالة الفنية الماهرة.
وأطلع الوزير حجري المسئول الدولي على مكونات المشروع 
يخص  فيما  للوزارة  المؤسسية  القدرات  تطوير  في  المتمثلة 
التخطيط المبني على احتياجات سوق العمل والرقابة والمتابعة 
والتقييم، وتأسيس برامج تقنية جديدة للتدريب قبل وأثناء الخدمة 
ورفع قدرات المعلمين, وكذا رفع قدرات أصحاب العمل من القطاع 
المهارات, وتفعيل دورهم  احتياجاتهم من  الخاص في تحديد 
في تمويل وتنمية تلك المهارات, فضلا عن إعادة هيكلة وإصلاح 

صندوق التدريب المهني.
وأكد الجانبان أهمية الإسراع في تنفيذ مكونات المشروع وحل 
كافة الإشكالات المتعلقة بتأخير تنفيذ المكونات والتركيز على 
المكون الثاني الذي يستهدف تجهيز 4 معاهد مهنية وتقنية في 
4 محافظات والذي سيرفع من نسبة تنفيذ المشروع إلى أكثر من 

67 بالمائة.
وأشاد الوزير حجري بالجهود التي يبذلها البنك الدولي في دعم 
برامج التنمية الاقتصادية في اليمن وفي مقدمتها تحسين منظومة 
التعليم العام بشكل عام والمهني بشكل خاص بما يكفل الإسهام 
في التقدم والرقي باعتبار التعليم أحد المكونات الأساسية لتقدم 

المجتمعات وتحقيق التنمية الاقتصادية الشاملة .

نائب الرئيس...
وتطرق الأخ عبد ربه منصور 
هادي إلى أهمية وجود صندوق 
يخت��ص بتل��ك المس��اعدات.. 
مؤك��دا أن الحكومة س��تقدم ما 
يطلب منه��ا من دع��م لتحقيق 

النجاحات المرجوة .
نائ��ب  عب��رت  جانبه��ا  م��ن 
الدول��ي  الصن��دوق  رئي��س 
للتنمي��ة الزراعي��ة الإيف��اد عن 
تقديرها البالغ للأخ نائب رئيس 
تفه��م  مؤك��دة  الجمهوري��ة.. 
الصندوق للظروف الاقتصادية 
المحيط��ة باليمن وأنه س��يبذل 
المزيد م��ن الجهود في س��بيل 
تطوير التعاون ومن بينها إنشاء 
صن��دوق الف��رص الاقتصادية 
الزراع��ة والمحاصي��ل  لدع��م 

النوعية مثل البن والعسل .
وقال��ت »هن��اك الكثي��ر م��ن 
المش��اريع التي يتم المس��اعدة 
على إنش��ائها في ه��ذا الجانب 
وس��يكون المس��تقبل القري��ب 

حافلًا بالمزيد من النشاطات«.
حض��ر اللق��اء وزي��ر الزراعة 
والري الدكتور منصور الحوشبي 

وممثل الإيفاد بصنعاء الدكتورة 
فتحية يحيى بهران ووكيل وزارة 
التخطي��ط والتع��اون الدول��ي 
لش��ؤون تنظي��م المس��اعدات 
الخارجية عبدالله حسن الشاطر 
ومس��ؤول حقيبة اليمن للإيفاد 
ف��ي روم��ا عم��ر طف��ار ومدير 
عام العلاق��ات بوزارة التخطيط 
والتع��اون الدول��ي عبدالمل��ك 

المروني.

للمرة الثانية...
ودان جون جينج مدير عمليات 
اون��روا في غ��زة الهج��وم الذي 
وقع أمس ووصف��ه بأنه »جبان 

ومشين« .
وأكد جينج في بيان أن اونروا 
ستعيد بناء المعسكر على الفور 
وستس��تأنف برنامجه��ا للألعاب 
الصيفية المهمة بدنيا ونفس��يا 
لأطفال غزة البائسين المحبطين 

بسبب ظروفهم. 
ول��م يتس��ن الحص��ول على 
تعلي��ق من حركة حم��اس التي 

تسيطر على القطاع. 
و كان متشددون ا أضرموا النار 

في ماي��و في معس��كر آخر بعد 
اتهامهم الأمم المتحدة بالترويج 

للرذيلة في القطاع.
وكثفت الجماعات المتش��ددة 
في قطاع غ��زة والتي تتعارض 
برامجه��ا م��ع أه��داف حكوم��ة 
الوطني��ة هجماته��ا  الس��لطة 
بالقط��اع عل��ى م��دى الش��هور 
العدي��دة الماضي��ة باس��تهداف 
الحف��لات الموس��يقية والمواقع 
السياحية والشواطئ والأعراس 
الأناش��يد  تس��تخدم  لا  الت��ي 

الدينية. 
من جانبه أفاد  المتحدث باسم 
اونروا في غزة عدنان أبو حسنة 
لرويت��رز أن الأهال��ي والجيران 

ساعدوا في إطفاء النيران. 
وتزع��م  حماس أنه��ا تهاجم 
الس��لوكيات أو الاحتفالات التي 
تراه��ا لا أخلاقية وأرس��لت في 
ابريل ق��وات أمنية لفض حفلة 
رقص هيب ه��وب كانت الأولى 

من نوعها في غزة. 
يذك��ر أن الحركة قد بس��طت 
س��يطرتها عل��ى القط��اع بع��د 
قيامه��ا بانقلاب عس��كري على 
بزعام��ة  الوطني��ة  الس��لطة 

الرئيس محمود عباس في عام 
 .2007

إلى ذلك علّقت س��لطة النقد 
الفلس��طينية عم��ل المص��ارف 
في قطاع غزة ليوم واحد، أمس، 
احتجاج��اً عل��ى اقتحام ش��رطة 
الحكومة المقالة التابعة لحركة 
حم��اس مقر أح��د البن��وك يوم 

أمس ومصادرة أموال منه.
وقالت س��لطة النقد، في بيان 
صحف��ي، إن ه��ذا »الق��رار تم 
بالتش��اور م��ع جمعي��ة البنوك 
في فلس��طين، رداً على اقتحام 
ش��رطة الحكوم��ة المقالة مقر 
البنك الإسلامي الفلسطيني في 
غزة أمس«، موضحة أن تعليق 
عمل المصارف سيتم حتى نهاية 

الدوام.
وعب��رت س��لطة النق��د ع��ن 
اس��تنكارها لاقتحام الش��رطة 
المقالة مق��ر البن��ك ومصادرة 
مبلغ 16 ألف دولار أمريكي منه 
بدع��وى تنفيذ حك��م قضائي، 
ه��ذه  تداعي��ات  م��ن  مح��ذرة 
التصرفات »غير المسؤولة التي 
قد تؤدي للحد من قدرة المصارف 

على تقديم الخدمات«.

واقتحم��ت ق��وة م��ن ش��رطة 
الحكومة المقالة يوم أمس مقر 
البنك الإس��لامي الفلس��طيني 
في غزة، وص��ادرت تحت تهديد 
السلاح مبلغ 16 ألف دولار مجمداً 
لصالح مؤسسة محلية كان البنك 
جمدها بطلب من سلطة النقد.

وأجرت حم��اس تغييرات على 
مجلس إدارة المؤسس��ة ما دفع 
سلطة النقد إلى تجميد حسابها 

البنكي.

اللجنة الأمنية...
واق��ر اجتم��اع اللجن��ة كذلك 
متابعة بقية العناصر التخريبية 
التي قام��ت بالاعتداء على حرم 
المجم��ع الحكوم��ي بمنطق��ة 
سناح بالضالع ومهاجمة المجمع 
بأس��لحة الأربيج��ي ملحقة به 

خسائر مادية.
وقيم الاجتماع أنشطة الأجهزة 
الأمنية والإجراءات المتخذة من 
قبله��ا لمحاصرة تل��ك العناصر 
وإحب��اط مخططاته��ا وخطتها 
للفت��رة القادمة واتخ��ذ إزاءها 

الإجراءات اللازمة للتنفيذ .

وف��ي الاجتماع أك��د المحافظ 
طالب عل��ى الدور الذي تضطلع 
به الأجهزة الأمني��ة في متابعة 
تلك العناص��ر التخريبية وإلقاء 
القبض عليها وتقديمها للعدالة 

لتنال جزاءها الرادع .
وحث محافظ الضال��ع أجهزة 
الأمن عل��ى رفع درج��ة الحس 
واليقظة الأمنية والتصدي لكل 
الأعمال المخلة بالأمن والسكينة 
العام��ة وردع تل��ك العصاب��ات 
التخريبي��ة التي باعت نفس��ها 

للشيطان .
المواطني��ن  كاف��ة  داعي��ا 
والش��باب والمش��ايخ والأعيان 
والتنظيمات السياسية ومنظمات 
المجتم��ع المدني إل��ى الوقوف 
صفاً واحداً ضد هذه العصابات 
وإدان��ة أعمالها ونش��ر التوعية 
بين أوس��اط المجتم��ع المحلي 
بأهداف وأغراض هذه الجماعات 
الت��ي ترم��ي زعزع��ة الأم��ن 
والإض��رار بالمصال��ح الوطنية 
والتنموي��ة بالمحافظ��ة.. لافتاً 
إلى أن الأمن مس��ؤولية الجميع 
وليس مس��ؤولية رج��ال الأمن 

بمفردهم.

وزير الدفاع يلتقي سفيري ايطاليا .. و اليابان

وزير التعليم الفني خلال لقائه مسؤول البنك الدولي

برئاسة رئيس مجلس النواب 

ممول من البنك الدولي 

مجلس القضاء الأعلى يقر إحالة مساعدين 
يعملان بهيئة التفتيش القضائي إلى المساءلة

اجتماع لمجلس القضاء الأعلى

❊ �صنعاء / �صباأ:
أقر مجلس القضاء الأعلى أمس إحالة اثنين 
من المساعدين العاملين بهيئة التفتيش 
القضائي للمساءلة التأديبية أمام المجلس 
على  لمحاسبتهما  العمل  عن  وإيقافهما 

المخالفات المسلكية المنسوبة إليهما.
وجاء القرار بناءً على مذكرة وزير العدل 
بطلب الموافقة على إقامة الدعوى التأديبية 
على  ب��ن��اءً  المذكورين  المساعدين  ض��د 
التفتيش  هيئة  أجرتها  التي  التحقيقات 

القضائي.
ووافق المجلس في اجتماعه الاسبوعي 
المحكمة  المجلس رئيس  برئاسة رئيس 
العليا ال��ق��اض��ي ع��ص��ام ال��س��م��اوي على 
الترشيح المرفوع من وزير العدل بتعيين 
قاضٍ بمحكمة زنجبار الابتدائية محافظة 
أبين ليكون مختصاً بنظر قضايا الأحداث 
على مستوى المحافظة بغية التسريع بنظر 
القضايا وتحقيق الاشتراطات التي يتطلبها 
وتشكيل  الأح��داث  محاكمات  في  القانون 

هيئات الحكم التي تتولى محاكمتهم.

واستعرض المجلس، التظلمات المرفوعة 
من بعض القضاة بشأن التنبيهات الموجهة 
المناقشة قرر  العدل وبعد  لهم من وزي��ر 
المجلس رفض التظلم وتأييد التنبيه في حق 
أحد القضاة وقبول التظلم وإلغاء التنبيه في 
حق قاضٍ آخر وتأييد التنبيهات جزئياً في حق 
ثلاثة من القضاة نظراً لثبوت بعض المخالفات 
المنسوبة إليهم واستيفاء الإجراءات القانونية 
في حقهم وقبول تظلماتهم وإلغاء التنبيه 
في حق بقية النقاط التي شملها التنبيه نظراً 

لعدم استيفاء الإجراءات القانونية بشأنها.
كما استعرض مذكرة وزير العدل المتضمنة 
عرضاً للتقرير المرفوع إلى مجلس الشورى 
من لجنة الحقوق والحريات ومنظمات المجتمع 
السجون  أوض��اع  بشأن  بالمجلس  المدني 
والسجناء في ضوء الاجتماعات التي عقدتها 
اللجنة مع وزير العدل والنائب العام الذي أشاد 
بما تحقق من إج��راءات في مجال الإصلاح 
وتحقيق  القضاء  دور  من  تعزز  القضائي 

العدالة واحتوى على عدد من التوصيات.
ووجه المجلس وزير العدل والنائب العام 

بتنفيذ التوصيات الواردة من مجلس الشورى 
والعمل على كل ما من شأنه سرعة الفصل 
في القضايا الجزائية التي على ذمتها مساجين 
وإعطاء قضايا السجينات أولوية خاصة سواء 
في مرحلة التحقيق أو المحاكمة ورفع تقرير 

للمجلس بما تم .
كما وجه المجلس بالتركيز على زيادة 
عدد القضاة الجزائيين من الدفعات الجديدة 
المتخرجة من المعهد العالي للقضاء مقدراً 
في الوقت ذاته اهتمام مجلس الشورى 
بهذا الموضوع لما فيه تحقيق المصلحة 
العامة والالتزام بمعايير حقوق الإنسان 
توجيهات  من  المجلس  إليه  خلص  وما 
تعين السلطة القضائية على تلافي أية 

أوجه قصور.
واستعرض الاجتماع تقريراً من اللجنة 
المكلفة بفحص تقارير التفتيش الدوري 
عن نتائج أعمالها وذلك قبل إقرار الترقيات 

من المجلس.
وكان المجلس قد استعرض في بداية 

الاجتماع محضر اجتماعه السابق وأقره.

❊ �صنعاء / �صباأ:
التقى وزير الدفاع اللواء الركن محمد ناصر 
أحمد يوم أمس الاثنين سفير جمهورية 

إيطاليا بصنعاء اليسفدرو فلافلتيا.
وتناول اللقاء سبل تطوير وتعزيز العلاقات 

الثنائية بين جيشي البلدين الصديقين.
وتطرق اللقاء لإمكانية دعم قوات خفر 
الفنية  بالمتطلبات  اليمنية  السواحل 

الضرورية والكفيلة بتعزيز قدراتها في 
مكافحة القرصنة البحرية والإرهاب.

على الصعيد نفسه التقى وزير الدفاع 
يوم أمس الاثنين سفير اليابان بصنعاء 

منسو نورينامبا.
ناقش اللقاء أوجه التعاون الثنائي بين 
يتعلق  فيما  خاصة  الصديقين  البلدين 
البحرية  ال��ق��وات  بين  التعاون  بتعزيز 

اليمنية والقوات البحرية اليابانية.
استعداد  الياباني  السفير  أب��دى  وق��د 
بلاده دعم اليمن في مكافحة الإرهاب، 
الأحمر  البحر  في  البحرية  والقرصنة 

وخليج عدن.
حضر اللقاءين مدير عام ديوان وزارة 
أح��م��د حسين  ال��رك��ن  العميد  ال��دف��اع 

العقيلي.

وزير الدفاع يبحث التعاون في مجال مكافحة 
الإرهاب مع سفيري إيطاليا واليابان

❊ �صنعاء / �صباأ::
البريطانية  الحكومة  أعلنت 
تقديم 45 مليون جنيه إسترليني 
لمشاريع  لليمن  إضافياً  دعماً 
وبرامج التنمية والتخفيف من 

الفقر خلال العام الجاري.
جاء ذلك في المؤتمر الصحافي 
الذي عقده السفير البريطاني 
بصنعاء تيم تورلو أمس ومعه 
نائب مدير مكتب وزارة التنمية 
اليمن  البريطانية في  الدولية 

ديلن ويندر .
وقال السفير تيم تورلو :» إن 
المنحة التمويلية التي ستقدمها 
الحكومة البريطانية لليمن خلال 
الخطة الخمسية الرابعة للتنمية 
2011 - 2015م والبالغة قيمتها 
إسترليني  جنية  مليون   100
س��ت��خ��ص��ص ل���دع���م ب��رام��ج 
للتنمية  الاجتماعي  الصندوق 
المستوى  على  يُنفذ  ال���ذي 

الوطني ».
ستكرس  المنحة  أن  وأك���د 
رئيسية  مجالات  أربع  لتغطية 
خلال  الوطني  المستوى  على 
السنوات الخمس القادمة والأثر 
التنموي المباشر سيتحقق عبر 
الأساسية  الخدمات  تحسين 
والبنى التحتية وتوفير مصدر 
الفئات  لصالح  للدخل  حيوي 
الأشد فقرا وبناء الأصول التي 
الأعظم  السواد  منها  يستفيد 
من المجتمعات المحلية وعملية 
التنمية بشكل عام مثل الطرقات 

ومشاريع المياه.
وج�����دد ت��أك��ي��د ال��ح��ك��وم��ة 
لوحدة  دع��م��ه��ا  البريطانية 
ال��ي��م��ن وأم���ن���ه واس��ت��ق��راره 
والجهود التنموية في المجالات 
المختلفة .. منوها بخصوصية 
البلدين  تربط  التي  العلاقات 
والشعبين الصديقين والجهود 
المبذولة للتغلب على التحديات 
في  والاجتماعية  الاقتصادية 
ال��ي��م��ن..م��ش��ي��را إل���ى ح��رص 
الحكومة البريطانية على تعزيز 
على  اليمنية  الحكومة  ق��درة 

تقديم خدمات أساسية.
ولفت السفير تورلو الى الدعم 

الذي قدمته الحكومة البريطانية 
لليمن خلال الأع��وام الماضية 
التحديات  على  التغلب  بهدف 
الاقتصادية والتخفيف من الفقر 
وتخفيض نسبة البطالة وتعزيز 

جهود الأمن والاستقرار .
كما استعرض المشاريع التي 
الدولية  التنمية  وزارة  نفذتها 
بالمملكة المتحدة خلال الخمس 
السنوات الماضية بالتنسيق مع 
للتنمية  الاجتماعي  الصندوق 
والمنافع  ال��خ��دم��ات  وتقديم 
الحقيقية لليمن وأبرزها تحقيق 
زيادة في توفير الأطباء بنسبة 
10 بالمائة و زيادة عدد القابلات 
بنسبة 40 بالمائة وتحقيق زيادة 
عدد الطلاب الذكور الملتحقين 
بالمائة   91 بنسبة  بالمدارس 
الملتحقات في  الفتيات  وع��دد 
 122 الريفية بنسبة  المناطق 

بالمائة.
من جانبه قال نائب مدير مكتب 
وزارة التنمية الدولية البريطانية 
إن   »: ويندر  ديلن  اليمن  في 
البريطانية  التمويلية  المنحة 
لليمن ستدعم مشاريع التمويل 
الأص��غ��ر وت��أس��ي��س مشاريع 
في  وتساعد  صغيرة  تجارية 

خلق بيئة أعمال قوية«.
وأضاف ويندر:« كما سيعمل 
التمويل على نقل المزيد من 
المركزية  الحكومة  صلاحيات 
المحلية  ال��م��ج��ال��س  إل����ى 
من  يمكنها  بما  بالمديريات 
تلبية الاحتياجات التنموية على 

المستوى المحلي«.
التي  ال��ب��رام��ج  مستعرضا 
ستشملها المنحة ومنها تحقيق 
زي����ادة ف��ي ال��ت��ح��اق الطلبة 
بالمدارس بما يصل إلى 360 
ألف طالب نصفهم من الإناث 
وتوفير مياه الشرب ل� 48 ألف 
أسرة من خلال تنفيذ مشاريع 
مياه جديدة وتوفير خدمات صرف 
صحي ل� 26 ألف أسرة إضافة إلى 
توفير خدمات التمويل الأصغر 
 60 منها  أل��ف شخص   100 ل� 
بالمائة للنساء و 20 بالمائة في 

المناطق الريفية .

)45( مليون جنيه دعم بريطاني 
إضافي لبرامج التنمية في اليمن

❊   طرابل�ض/ �صباأ:  :
أثنى وزير الخارجية الدكتور ابو بكر عبد الله القربي على النتائج 
التي تمخضت عن القمة الخماسية لقادة الدول العربية الأعضاء في 
اللجنة المكلفة بإعداد مشروع وثيقة تطوير منظومة العمل العربي 
المشترك استنادا إلى المبادرة اليمنية والأفكار والتطورات المقدمة 
من الدول العربية وذلك في ضوء مقررات القمة العربية الاعتيادية 

التي عقدت أواخر مارس الماضي بمدينة سرت الليبية . 
وقال في تصريح لوكالة الأنباء اليمنية /سبأ/ :«هذا أول لقاء على 
مستوى قمة وإن ضم خمسة قادة فقط وانطلق من الحرص على 
تواجه  مرحلة  إلى  به  والانتقال  المشترك  العربي  العمل  تفعيل 
التحديات الكبيرة التي يعاني منها العمل العربي في الوقت الراهن ، 

وإنطلاقاً من المبادرة التي تقدمت بها اليمن قبل ست سنوات« . 
وأضاف :» أن الاجتماع الوزاري لوزراء خارجية الدول العربية الخمس 
الأعضاء في اللجنة المكلفة بإعداد مشروع وثيقة تطوير العمل 
العربي المشترك والذي عقد أمس الأول في طرابلس كان قد وضع 
تصورا قدم إلى القادة في قمتهم المنعقدة اليوم ، وشمل مجموعة 
من القضايا الرئيسية التي جأت في المبادرة اليمنية وكيف يمكن 
التعامل معها في إطار إعادة هيكلة الجامعة العربية وتركت نقطة 
رئيسية للقادة للبت فيها وهي موضوع هل يظل العمل العربي في 
إطار الوضع الحالي الذي هو متمثل بالجامعة العربية أو الانتقال إلى 

اتحاد الدول العربية« . 
وكشف الدكتور القربي أن أغلبية الدول الأعضاء في اللجنة الخماسية 
كانت مع الانتقال إلى إقامة اتحاد للدول العربية وبخطوات تنطلق من 
إعادة هيكله ، والاستفادة من الأسس التي قامت عليها الجامعة العربية 
، وأيضاً في مراجعة تامة لمختلف الهيئات والمؤسسات والمجالس 
الوزارية وتشكيل أطر جديدة مثل المجلس التنفيذي الذي سيتشكل 

من رؤساء الوزراء الدول العربية . 
وبين أن مهمة هذا المجلس التنفيذي هو أن يتحمل مختلف القضايا 
المتعلقة بالجوانب الاجتماعية والاقتصادية والتجارية وقضايا التعليم 

والسياحة وغيرها من القضايا التي تعزز الشراكة العربية . 


